
2012 年年终总结报告 

ESS 黑龙江省代理人 邓海东 

2013 年 1 月 

我省今年获得 ESS 图书项目资助的学校有 4 所（3 所小学和 1 所中学），获 ESS 助学金资助的贫困学生共

有 22 名。 

一. 图书资助情况 

在落实申请图书这个项目上，我们把关的首要一条就是要看这个学校对图书的使用是否发挥出最

大的效益。在培养和推动学生阅读上，是否能认真贯彻落实 ESS 的精神理念，如果做不到这一点，我

们是不予批准上报的。2012 年申请图书资助的学校共有 9 所，经过我们认真的审核只上报了 4 所。这

4 所学校在图书使用效益上，在培养学生阅读上，在开展经典诵读上，都能认认真真的贯彻落实 ESS

的精神理念。         

建议： 

   2012 年受资助的 4 所学校，其中友谊中学

是个特例，该校有一个单独的图书室，是以捐

款人郑凯梅的名字命名的图书室“友谊中学咏

梅图书室”（捐款人在这里插队时叫郑咏梅）。

在 ESS 的多年扶持下，该校这个图书室办得很

有特色，在推动学生读书阅读中，学校有自己

的校园“读书节”，并组织成立了“友谊中学

咏梅文学社”。学校和郑凯梅经常联系和沟通。

学校领导向我反映说，在每年申请图书资料上

是否可以简化一下，只填写申请协议书和回馈

每年读书情况即可。要是每年申请时都要重复

写一次申请材料，而且总是写给一个人，本着

求实的精神坦诚的说，没有什么实际意义。同

时他们要求图书还是由他们自己选书购买，因为他们有自己的图书阅读和读书活动规划。我个人认为，

咱们 ESS 应该把这个具有特色的图书室指导和扶得更好。 

二. 助学金资助情况 

   我省现在获得助学金资助的学生共有

22 名，这些学生都是品学兼优家庭困苦的孩子。

为了使他们更加健康成长，我们不是把助学金

交给学校就不管了，现在国内的青少年的思想

状况受社会不良因素影响，很多孩子都不知道

感恩。因此，在每年助学金发放时，我和学校

领导都会以不同的方式和方法对学生进行感

恩教育。目的就是让学生们知道他们手里的钱，

那是多少个人辛苦劳作的血汗钱！那里有 ESS

多少义工辛勤努力工作的心血！作为 ESS 的代

理人，每年我都尽最大的努力，到贫困生家里

走访，去看看他们家庭目前的生活状况，不单

友谊中学校园读书节经典诵读 
 

代理人邓海东到学校了解情况，与贫困生孙相达（中）

交谈。 



项的听学校的汇报和反映，还要听听他们家长的心声。这些贫困生在 ESS 多年的扶持和帮助下，他们

的学业进步了！品质提升了！都切身的体验到了 ESS 博大的爱！ 

建议： 

现在我这里有 6 个极其特殊的贫困生需要救助，是否能批准我们增补名额？由于这几年世界经济

滑坡，咱们 ESS 募捐也很困难，所以在贫困生资助这个项目上，这几年我们一直是本着只减不增的原

则办理，但现在这几名特困生学校已与我沟通数次，我也亲自去做了考察。（我的建议只是反映实情，

是根据我省实际情况而言，此建议错与对仅供参考。） 

感悟 

做了十年代理人的工作，在 ESS 搭建的这个平台上，我开拓了视野，升华了思想，能够有缘成为 ESS

大家庭中的一员，这是我人生中最大的幸福！ 


